Mitteilungen

Facharztprüfungen

Facharztprüfung zur Erlangung des Facharzttitels für Kinderchirurgie

Ort: Kinderspital Luzern

Daten: Mittwoch/Donnerstag, 2./3. Dezember 2009 (mündliche Prüfung)

Anmeldefrist: 31. August 2009

Weitere Informationen finden Sie auf der Website der FMH unter www.fmh.ch/awf \rightarrow Weiterbildung \rightarrow Facharztprüfungen.

Facharztprüfung zur Erlangung des Facharzttitels für Radiologie – 1. Teilprüfung

Datum: Freitag, 12. März 2010

Ort: Spital Thurgau AG, Kantonsspital, 8501 Frauenfeld

Anmeldefrist: 31. Dezember 2009

Weitere Informationen finden Sie auf der Website der FMH unter www.siwf.ch → Weiterbildung → Facharztprüfungen oder unter www.sgr-ssr.ch.

Schweizerische Akademie für Psychosomatische und Psychosoziale Medizin

Erweiterung des Vorstands

Anlässlich der Delegiertenversammlung der Schweizerischen Akademie für Psychosomatische und Psychosoziale Medizin vom 14. Mai 2009 am SGIM-Kongress in Basel wurde Prof. Dr. med. Anne-Françoise Allaz neu in den Vorstand der SAPPM gewählt.

Der Vorstand besteht somit aus

- Pierre Loeb, Basel, Präsident;
- Andreas Bückert, Zürich, Vizepräsident;
- Esther Hindermann, Barmelwaid, Kassierin;
- Christel Nigg, Zürich, Aktuarin;
- Anne-Françoise Allaz, Genf, Catherine Bronnimann, Genf, Danièle Lefebvre, Versoix, Rolando Pancaldi, Ascona, Werner Stadlmayr, Bern, Steluta Staicov, Münsterlingen, wirken als Beisitzer/Beisitzerinnen.

Das Sekretariat wird von Tascha Loeb, Postfach, 4008 Basel, geführt. Weitere Informationen unter www.sappm.ch oder info@sappm.ch.

Bundesamt für Gesundheit

Gesundheitsinformationen für Migrantinnen und Migranten











Zahlreiche Ratgeberbroschüren richten sich heute direkt an Migrantinnen und Migranten, um sie in ihrer Muttersprache über Gesundheitsfragen aufzuklären. Die Internetplattform www.migesplus.ch gibt Einblick in das wachsende Angebot und ist für Fachleute aus dem Gesundheitsbereich sowohl Bezugsquelle als auch Kompetenzzentrum. Die Webseite ist im Rahmen des Nationalen Programms «Migration und Gesundheit» entstanden. Dieses bezweckt, den Gesundheitszustand und das Gesundheitsverhalten der in der Schweiz wohnhaften Migrationsbevölkerung zu verbessern. Vor allem Migranten und Migrantinnen aus niederen sozialen Schichten stehen gesundheitlich oft schlechter da als die einheimische Bevölkerung. Problematisch sind insbesondere ihr erhöhtes Risikoverhalten in Bezug auf die eigene Gesundheit (Tabakkonsum, ungesunde

Ernährung, Übergewicht), weniger Vorsorgeuntersuchungen, geringes Wissen über die Funktionsweise und entsprechend falsche Nutzung des Gesundheitssystems sowie Kommunikationsprobleme beim Beanspruchen von dessen Leistungen.

Swiss Medical Lawyers Association (SMLA)

Die SMLA ist eine politisch und konfessionell neutrale Vereinigung von Juristen, die sich in der einen oder anderen Weise mit dem Thema des Medizinalrechts befassen. Dieses Thema umfasst sämtliche Rechtsgebiete, die einen Bezug zur Medizin haben. Am bekanntesten in diesem Bereich ist wohl das Arztrecht, insbesondere das Arzthaftungsrecht. Doch der Bereich des Medizinalrechts umfasst sehr viel mehr: Dazu gehören auch Vertragsrecht, Fragen der medizinischen Aus- und Weiterbildung, Zulassung zur ärztlichen Tätigkeit, Heilund Betäubungsmittelrecht, ärztliches Standesrecht und vieles mehr. Dadurch ist es eine komplexe und unübersichtliche Materie.

Einzelpersonen und Organisationen, die sich mit spezifischen medizinalrechtlichen Fragestellungen oder Problemen an die Swiss Medical Lawyers Association wenden, soll mithilfe des Netzwerks der Vereinigung möglichst rasch fachkundige Unterstützung vermittelt werden können. Die SMLA verfügt im Bereich der juristischen Gutachter bereits über ein breites Netzwerk, möchte jedoch ein solches auch für die medizinischen Gutachter aufbauen, und zwar unabhängig von der Fachrichtung. Ärztinnen und Ärzte, die grundsätzlich Interesse an einer gutachterlichen Tätigkeit haben, sind daher gebeten, uns ihre Kontaktdaten brieflich oder per E-Mail mitzuteilen. Auch pensionierte Ärztinnen und Ärzte, die gerne in diesem Bereich tätig sind, sind willkommen.

Mehr über die SMLA erfahren Sie unter www. medizinalrecht.org. Kontaktaufnahme über info@medizinalrecht.org.

RA Dr. Frank T. Petermann, Präsident SMLA

